
2024-25 年度 RI テーマ 

THE MAGIC OF 

ROTARY 

ソ ン グ 君が代 奉仕の理想 

四つのテスト 職業・社会奉仕委員会 

会 長 談 話 平出吉範会長 

 今日は 1月 16日、昔で言うと

ころの「藪入り」であります。若

い方には馴染みのないものでし

ょうが、この藪入りの習慣は江

戸期から始まって、戦後しばら

くの間続いていた日本の習慣です。 

藪入りと言うと私は 3 代目三遊亭金馬の人情

噺を思い浮かべるのですが、田舎から奉公に出た

者は、3年の間は故郷に帰ることができず、その

後年 2回、藪入りの 1月 16日と 7月 16日に限っ

て実家に帰ることができたものです。今の労働基

準法が強化され週休 2 日制とか週 40 時間労働制

が厳しく言われる時代からすれば雲泥の差であ

ります。 

藪入りの日には商家の主人たちは、奉公人にお

仕着せの着物や履物、小遣い、手土産を持たせて

実家へ送り出しました。イスラム圏の国でも同様

の習慣があり、奉公人たちはラマダンと言う断食

の月の前に主人から給金や手土産をもらって実

家に帰ります。ヒジュラ暦は新月が出る日を第 1

日とする太陰暦ですので、1年は 354日、太陽暦

より 11 日短くなります。従って季節と月が一致

しません。1996 年にパキスタンの当時ノースウ

エストフロンティア州の州都ペシャワールに滞

在していた時は、12 月の終わりがラマダンの始

まる頃でした。湾岸戦争後アフガニスタンの大部

分はタリバーンに掌握され、JAMS の車も日の丸

をつけていても危ないと言われ始めていた頃で

す。ペシャワールは旧名プルシャプラ、クシャー

ナ朝のカニシカ王の時代にガンダーラ美術の中

心になった冬の都であります。世界史の教科書に

載っていた「断食をするシッダールタ像」も今は

ラホール博物館にありますが、出土はシクリです。   

5 年前にジャララバードで亡くなった故中村

哲医師も言っていましたが、当時ペシャワール・

ユニセフの世界中から集まる募金の 9割が、国連

職員の給与に流れていました。三流外人と腐敗役

人の私欲のために募金活動がされているのは、今

も変わりないのでしょうか。現地では国連のマー

クをつけたトラックが、カイバル峠で転落事故を

起こして武器輸送がバレたり、国連職員がレスト

ランから出たところを銃撃されて死亡したりと

混沌とした状況と同時に海外援助の難しさを痛

感したものです。 

ロータリーの海外援助事業もこうならないよ

うにしっかりと監視していきたいものです。 

とりとめのない話になってしまいましたが、本

日の会長談話とさせていただきます。 

誕 生 祝 

立石 誠 小河節郎 出澤英則 

結婚記念日祝 

三澤清美 中川博司 竹腰哲夫 原 年弘 

在 籍 祝  

熊谷勝昌(33) 藤澤秀敬(30) 宮下金俊(30) 

竹腰哲夫(30) 平出吉範(18) 本田敏和(8) 

唐澤洋祐(5)  
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伊那ロータリークラブ 



幹 事 報 告  山崎秀亮幹事 

1.地区事務所からのお知ら   

せです。 

 ①下期地区資金納入のお   

願いです。 

  下期送金額  ¥13,515 

× 2025 年 1月 1日現

在のクラブ在籍会員数 

 ②須坂ロータリークラブより、事務局員交

代のお知らせです。 

   新事務局員 米沢 とし江さん 

 ③2025-26 年度地区補助金申請手続きにつ

いてのお知らせです。 

  覚書提出期限  2025 年 1月 31日(金)  

  申請書提出期限 2025 年 3月 10日(月)

☆お知らせ 

・本日例会終了後、クラブ協議会を開催いた

しますので、役員・委員長の方はご出席下

さい。 

・次回の例会は 1月 30日(木)「下期事業計画

発表」です。 

各委員長は発表をお願いいたします。 

ご出席できない場合は、代理の方へのご依

頼をお願いいたします。 

例会終了後、理事会を開催致しますので、

役員・理事の方はご出席下さい。 

委員会報告 【ロータリーの友】1月号紹介 

職業奉仕月間 小林旬子副会長 

横組み P7～13は、1月の職業奉仕月間の特集と

して改めて、四つのテストについて書かれてい

ます。その由来や訳語についても説明されてい

ます。この「四つのテスト」の考案者であるハ

ーバート・J・テーラー氏の生き方が示されてい

ます。彼は破産寸前のシカゴの会社から依頼を

受け、その事業を引き継ぎました。そして、自

らの運命をこの会社に託し、立て直すことを決

意しました。そこで、生まれも育ちも異なる部

下たちに生活の指針となるよう「四つのテス

ト」を提案し、その実践を行いました。この考

えのもと会社は復活し、後にロータリーでもこ

の理念を取り入れるべきだという話が持ち上が

りました。ロータリー創立 50周年となる 1954

年、テーラーが全会員の前で熱意を持って提案

した際に、「四つのテスト」の著作権がロータ

リーに譲渡されました。 

「四つのテスト」については、さらに深い話が 

資料の P13 に記載されていますので、ぜひお読

みください 

P14～16 では、ポリオ撲滅に向けた各地の取り

組みが紹介されています。 

P16～21 では、私のロータリーマジックの第三

弾として、様々な奉仕の活動やそれに伴う体験

が記されています。 

縦組 P4～8では、「伝統技法と奉仕の心」と題

し、建築棟梁の小川三夫氏の話が掲載されてい

ます。小川三夫氏は、高校 2年の修学旅行で京

都の伝統建築に触れたことをきっかけに、「こ

んな仕事がしたい」と大工の道を志しました。

特に伝手もなく飛び込んだため、初めは断られ

たものの、その熱意が認められ、職人としての

道を切り開きました。このような生き様には非

常に心を打たれるものがあります。 

P9～12 では、この人を訪ねてと題し、工藤左千

夫さんの話が載っています。36年活動する人気

のバンドマンでもあります。 

P16～24 には、北陸能登の復興にがんばる地元

の人々の奮闘が描かれております、ぜひ読んで

みて下さい。 

出 席 報 告 会員数 54名 内出席免除者 17名 

出席者 26名 事前メーキャップ0名 出席率63.41％ 

ニコニコボックス  

・山田 益 東京南 RC 会員、宮田村在住の兎束

俊之さんのヴィオラ演奏会を聴いてきました。 

天皇・皇后様の御席がありました。 

ラッキー賞 

下枝正一 倉沢範行  

山田 益 小松肇彦 

小河節郎 登内豊明 

鈴木正比古   

 

【伊那ロータリー杯中学バレーウインターカッ

プ】開催要項  城取健太青少年奉仕委員長 

2025年 2月 2日(日)13時から

春富中学校体育館にて開催い

たします。 

バレーボールを通じて学生

同士の友情を深め、技術向上

と共に、指導者の指導力向上

及び、地域スポーツの振興に寄与する目的です。 

終了後、懇親会を開催しますので、多くの皆さ

んのご参加をお待ちしております。 


